

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provinc. 10 Etranj. Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23; que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,145 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 18 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

El Clamor Público, en su número del 14, confirma, sin quitar ni poner punto ni coma, la verdad de cuanto dijimos en un suelto, respecto á la conducta observada por el Sr. Ureña, gobernador de Valencia, con motivo de un impreso que dirigía á los electores de Baltanas, D. Jacinto Anton Masa. Para contestar á los denuestos que allí dirige al Sr. Cánovas del Castillo por un asunto, del que ni siquiera se menciona; nos basta responder á la pregunta con que **El Clamor** concluye su larga é inútil peroracion; dice así: «Quer-
rá decirnos LA CORRESPONDENCIA en don-
de está la inexactitud de cuanto dijo **El Clamor**? Se lo diremos. La inexactitud está en que se ocultó que el gobernador obró de conformidad á lo propuesto por el fiscal; está en no confesar que se condonó la multa impuesta al impresor en virtud de suplicas, ruegos ó gestiones, como mejor le suene, del Sr. Anton Masa; y está, sobre todo, en sacar de aquí la consecuencia de *abuso y arbitrariedad*. Si tan inocente es el impreso, los tribunales le absolverán, y se habrá equivocado el fiscal, cuya elevada reputación no desoonocen los inspiradores del **Clamor**. No diremos una palabra más sobre este asunto.

Las enfermedades reinantes en la última semana en Madrid son mismas que en la anterior, advirtiéndose que las calenturas intermitentes fueron más numerosas, y que en algunos casos de tífus y de gástricas tifoideas intercurrentes aquellas, ya al principio del segundo setenario, ya al final del tercero, pero de una manera tan grave y perniciosas que comprometen la vida del desgraciado que las padece, como hemos tenido ocasion de observar. También se presentaron algunas pleurodinias, pleuresias, neumonías, catarrros de todas especies y flujos sanguíneos. Por lo graves y numerosas que fueron las enfermedades agudas y porque el temporal ha precipitado el curso de muchas crónicas, las defunciones en esta semana han sido en gran número: posible es que el cambio del temporal mejore el estado de la salud pública.

En la última sesión de la real Academia de Medicina de Madrid, continuó la discusión sobre la traqueotomía en el garrullo, usando de la palabra el Sr. Santeiro, y quedó todavía pendiente para el jueves 29 del actual. Cada día es más numeroso el público que asiste á estas interesantes sesiones.

Se va á proceder inmediatamente á la impresión de la *Farmacopea oficial*, contando con los fondos facilitados por el gobierno, que ha declarado la observancia de este Código obligatorio para los farmacéuticos españoles y para los profesores de medicina en la parte que les corresponde.

Nos dicen de Salamanca, que habiendo concluido el día 15 el término para que reclamen ante la Audiencia los que se crean con derecho á la inclusion en las listas electorales, no se ha presentado ninguna reclamacion en los seis distritos de la provincia. La confeccion de las listas se ha llevado á cabo por el oficial primero del gobierno D. Luis Bolívar, quien además lleva más de dos meses desempeñando la secretaría del gobierno de provincia.

Segun nos dicen de Burgos, en los días 10 y 11 del presente ha sido revistado por el capitán general de aquella provincia el regimiento del Infante, núm. 5, que ha llegado á dicha ciudad desde la de Zaragoza hace pocos días. El acto militar tuvo lugar en los campos de Gamonal, donde el mencionado regimiento practicó con la mayor exactitud y desenvoltura la mayor parte de las evoluciones de la nueva táctica; quedando el capitán general señor Serrano del Castillo, altamente complacido del estado en que el coronel señor Tagle tiene dicho regimiento, quien tan á gusto de sus subordinados manda.

D. Francisco Javier Sarmiento, secretario que ha sido del gobierno de la provincia de Badajoz y jefe honorario de Administracion civil, ha sido condecorado con la cruz de caballero de la real y distinguida Orden de Carlos III, por los trabajos censuales del año de 1860, cuyos sermoneos prestó en aquella provincia, en la que ha servido cuatro años y medio, unas veces como secretario, y otras como gobernador interino.

Anteanoche se discutió en la Sociedad Económica Matritense la proposicion presentada por el Sr. Mainar, en las sesiones anteriores, sobre la necesidad de organizar la enseñanza agrícola, y la conveniencia de que el gobierno de S. M. utilice á este fin, como al desempeño de ciertos destinos administrativos, los ingenieros agrónomos. Fue objeto del debate el primer artículo del informe de la seccion, que, si mal no recordamos, estaba concebido en los términos siguientes:

«Se suprimirán las cátedras de agricultura teórico-prácticas, creadas en los institutos provinciales.»
Hicieron uso de la palabra, en contra, los Sres. Prieto, Eyearalán y Blanco, y Fernandez, sosteniendo que creían deber hacerse obligatorio el estudio de la agricultura á todas las clases de carreras; y aun añadieron, que como medio de

propagar esta enseñanza deberían explicarla los párrocos.

Los Sres. Mainar y Lopez Rodriguez (D. Fabriciano), nombrados por la seccion para sostener su informe ante la Sociedad, demostraron lo inconveniente de esta idea.

Cerró el debate D. Agustín Pascual, destruyendo las varias preocupaciones que hay sobre la ciencia agronómica; pronunciando con este motivo las más lisonjeras palabras hácia los ingenieros agrónomos.

El Sr. Lopez Rodriguez contestó al señor Pascual, y le dió gracias en nombre de los ingenieros agrónomos.

Con una ligera enmienda que el señor Pascual hizo al artículo, fue aprobado, terminando la sesión á las once y media.

No sabemos que se haya concedido el derecho de elegibilidad en el cuerpo de Sanidad militar, más que á un médico, por los prolongados y distinguidos servicios que ha prestado en la campaña de Cochinchina. Con esto contestamos á *La Iberia* de ayer, que se queja de que se hayan hecho nombramientos de esta clase; pudiendo de paso asegurarle, que en todos los casos que puedan en lo sucesivo ocurrir, se oirá al Consejo de Estado y se tendrán muy presentes los principios de la más rigida justicia.

El corresponsal que *La Independencia belga* tenía en Dinamarca, ha sido víctima de una imprudencia. Subió á caballo á uno de los parapetos de Duppel para examinar con más comodidad las posiciones del enemigo. Al cabo de pocos minutos una granada pasó silbando junto al caballo; el animal se encabritó, y el gineete cayó al foso, quedando atravesado por una de las picas de hierro que guarnecen éste.

Un vinicultor aconseja, para curar á la vid de la enfermedad del *oidium*, introducir el principio sulfuroso en la raíz de la planta, para lo cual se hace un agujero de 15 centímetros de profundidad al pie de cada cepa, y se introduce en él un puñado de azufre en flor, cubriéndolo con una capa de tierra. Los resultados conseguidos hasta ahora por este medio son satisfactorios.

Mr. Chours acaba de probar, por medio de repetidas esperiencias, que los frutos separados de la planta ó del árbol respiran. Colocaba una naranja madura dentro de un vaso herméticamente cerrado y lleno de oxígeno, al día siguiente se encuentra una gran parte del oxígeno reemplazado por gas ácido carbónico; de donde resulta que el fruto ha respirado y aspirado como el pulmon humano.

Ayer ha debido llegar á esta corte el Ilmo. Sr. D. Francisco de Paula Jimenez, obispo de Teruel. Su venida tiene por objeto pronunciar el sermón que la real Academia de la lengua le encargó para el día en que se celebren las honras por Cervantes y demás ingenios que cultivaron las letras españolas.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no contiene ningun real decreto.

Por el ministerio de Hacienda, y de acuerdo con la Junta de Aranceles, se ha dispuesto que se establezca una partida en el arancel para los tejidos de pelo de alpaca, camello y otros semejantes á los bayonetas, con el derecho de 6 rs. 30 céntimos cada kilogramo en bandera nacional y 7 rs. 85 céntos. en bandera extranjera.

También se ha dispuesto que se establezca en los mismos aranceles una partida para la simiente de lino y de sésamo con el derecho de 9,10 rs. cada 100 kilogramos en bandera nacional, y 10,90 reales en bandera extranjera.

S. M. ha visto con satisfaccion los resultados obtenidos por el director de Administracion local del ministerio de la Gobernacion en el importante ramo de los Pósitos, y ha mandado que se le den las gracias de real orden por su laboriosidad é inteligencia, así como al oficial del negociado D. José Gracia Cantalapiedra por su ilustrada cooperacion; y que se impriman en la *Memoria y Estados* que le acompañan; aprobando las reformas que propone, de cuya planteamiento espera S. M. resultados tan ventajosos para el país como los obtenidos desde que se inició la restauracion de los Pósitos del reino.

Mr. Tremaux que acaba de hacer un viaje por el Africa central, ha demostrado ante la Academia de Ciencias de París que bajo la influencia del clima y en iguales condiciones á las que están colocados sin aguas primordiales ó antidiluvianas el negro puede llegar á ser blanco y vice versa, lo cual es una nueva prueba en favor de la mitad de la especie humana.

Ayer llovió en las provincias de Alicante, Avila, Badajoz, Castellón, Cuenca, Gerona, Guadalajara, Jaen, Madrid, Palma, Salamanca, Segovia, Teruel, Toledo y Zamora.

Parece, segun las últimas noticias, que el día 1.º de junio próximo se abrirá al público la seccion del ferro-carril de Irun

á Bayona, y para setiembre la de Olazaguita á Beasain, en la que de 23 kilómetros de trayecto, hay 11 de túneles, haciendo que sea este uno de los pasos más notables de ferro-carril del globo.

Los periódicos de modas que recibimos hoy dan noticias que creemos interesarán á nuestras lectoras, y que distraerán por lo menos á los hombres.

Signe haciendo furor la tela llamada *leninos*, que brilla como la seda y que es fresca y ligera para la estacion que se aproxima: los colores más aceptados son las diversas variedades de gris, el color habana, el violeta claro, el azul, el maíz y el Gerdala.

En telas de seda figuran en primer lugar los foulares, ya de colores lisos, ya de un dibujo á cuadros menuditas.

En punto á percales destinados á trajes de campo, es la novedad los cruzados de colores claros, cuyas faldas están ya estampadas figurando caprichosos adornos que ocupan el bajo de la falda y que figuran encajes, bordados con trencillas, botones encañonados y otra multitud de preciosos adornos que fuera ocioso enumerar. Estos mismos vestidos tienen ó un paletot, con iguales adornos que la falda, ó bien una elegante chaquetilla *Figaro* con aldetas postillon.

Los vestidos, en lo general, se hacen con pequeñas aldetas, con doble peto, ó de talle redondo y escote cuadrado. Las mangas se hacen de hechura de codo, pero un poco más anchas que las que se llevaban este invierno.

Para abrigos dominan este año unos paletots muy semejantes á los saquets que usaban los hombres el año pasado. Estos paletots tienen sus correspondientes solapas; las puntas de los delanteros están redondeadas hácia atrás, y á ambos lados llevan sus correspondientes bolsillos; en el lado izquierdo, á la altura del pecho, tienen otro bolsillo. Estos abrigos se hacen de paño de color gris, marrón ó azul oscuro, y solo son aceptables para trajes de negligé. Los abrigos de seda más elegantes son semi-ajustados y están adornados con tiras de pasamanería ó con gáupure, formando muchos de ellos una chaquetilla que termina por detras en una aldetas postillon. Las talmas de seda adornadas con volantes de encaje y tiras de pasamanería con azabache, cubriendo las costuras de los volantes gozan también de gran aceptación. Están también muy en moda los albornoces de encaje blanco con gran capuchon adornado con tres borlas de seda floja.

Los sombreros de paja, por último, que empiezan á salir á luz, se componen de paja y crespon ó tafetan de colores claros. También se consideran como muy elegantes sombreros de tul blanco, adornados con una toquilla de encaje y con tiras de felpilla de color rosa.

Así lo cuenta *La Elegancia*.

Con el título de *Cartas á Flora sobre primera enseñanza y educacion* va á publicar en Cáceres el regente de aquella escuela práctica normal D. Luis Codina, una obra por entregas sumamente útil para los profesores de primera enseñanza. Algunos capítulos de esta interesante obra han visto ya la luz pública en un periódico del ramo.

A fines del presente mes se inaugurarán las funciones en el teatro de Aranjuez, y se abre mañana un abono por 25 representaciones en la contaduría del teatro Real.

Ha corrido la voz estos días de que en el colegio de señoritas, titulado de Loreto ó Ursulinas, situado en la casa del duque de Medinaceli, calle de San Agustín, y uno de los más importantes de esta corte, habia una fuerte epidemia de fiebres tifoideas y muchas defunciones. Esta voz, como era natural, alarmó á las familias; pero de los informes que tomaron, resultó afortunadamente la falsedad de semejante noticia, y que dentro del establecimiento no habian ocurrido más que dos casos de gástricas, sin ninguna gravedad, encontrándose hoy completamente curados. Lo que sucedió fué que en las vacaciones de Pascuas, y estando en sus casas, cayeron enfermas de estas fiebres cuatro ó cinco señoritas pensionistas de aquel colegio, y dos de ellas muy graves; una, la desgraciada señorita Enia Salvat, que sucumbió á los pocos días al lado de su afligida familia; y otra la señorita Leonor Ugelet de Ponte y Garcia, que ha estado en casa de sus padres por veinte días en inminente peligro, y que hoy empieza á dar esperanzas de vida. Todas las demás señoritas, enfermas en la casa de sus familias están unas en convalecencia y otras ya completamente restablecidas.

Mr. Luis Lartet, agregado á la expedicion científica del duque de Luges, en Siria, ha descubierto, en un sitio llamado Gruta del Perro, cerca de Beyrout, muchos cuchillos y raspadores de piedra silíceos. Estos objetos pertenecen á la edad de piedra, encontrándose, como siempre, revueltos con huesos de especies de animales semejantes á las que existen hoy día.

El sabio padre Secchi observó en Roma durante la noche del 20 al 21 de febrero una lluvia de arena impulsada por un impetuoso viento del Sur. Esta arena era completamente igual á la que se encuentra en el desierto de Sahara, y se compo-

nia de pedazos irregulares de conchas microscópicas y restos de granito y de fragmentos silíceos, transparentes unos, y otros opacos, y de color amarillo ó rojo. Esta arena procedia evidentemente de los desiertos africanos y habia sido conducida por el huracan.

Por real orden de 6 del actual se ha mandado que, manteniéndose para las cortinas transparentes pintadas á mano los derechos de la partida 182 del arancel, aduden las estampadas por uno ó ambos lados 16 rs. 80 céntos, cada kilogramo en bandera nacional, y 20 rs. 15 céntimos en bandera extranjera, aforándose aparte los rodillos en que vengan arrollados.

El drama titulado *La Abuela*, que con grandes preparativos se dispone en el teatro del Circo, no es un arreglo exclusivo del Sr. Retes, como hemos dicho en otra ocasion, sino que ha trabajado simultáneamente con él el Sr. Rotondo. Hemos oido decir que la empresa ha traído de Paris un aparato especial que imita con la mayor perfeccion la luz de la luna que ha de iluminar el interesante final del tercer acto.

Hoy recibimos noticias de Santo Domingo por la via de Puerto Rico, que alcanzan al 20 de marzo, y las cuales extractamos á continuacion.

—El estado de nuestras tropas era satisfactorio, en cuanto las enfermedades no hacian estragos de gran consideracion, ni mayores que ántes.

—El capitán general habia dictado los órdenes convenientes para socorrer á las muchas familias que huyendo de los estragos de la revolucion se internaron en Haiti, donde se hallaban hambrientas y casi desnudas.

—El 7 llegó á Santo Domingo el primer batallon del regimiento de la Corona, y el 11 el segundo batallon de Marina, procedente de Mayagüez.

—El general Santana batió el 12 de marzo á los rebeldes en un campamento de Gervatruena, del que se apoderó, causandoles muchas bajas. Por nuestra parte resultaron 12 heridos y 8 contusos; entre ellos un jefe y dos oficiales.

—Por último, habia corrido en Puerto Rico la noticia de que el brigadier Palanca, recién llegado á Santo Domingo, habia puesto á la cabeza de 400 hombres de los que se hallaban atrincheros en Puerto Plata, y cayendo impetuosamente sobre los rebeldes los cargó á la bayoneta, derrotándoles completamente, quemándoles el campamento y apoderándose de cuantas provisiones tenían. Esta noticia la habia llevado una goleta mercante procedente Puerto Plata, que salió de dicho puerto el 18.

La *Gaceta* de hoy publica un curiosísimo estado sobre el movimiento de los pósitos en 1862. De él resulta que fueron socorridos 141,175 labradores en el repartimiento de dicho año en las 3,407 poblaciones donde funcionan estos establecimientos, y quedaron para el año siguiente en metálico 4,540,139 rs. y 29 céntimos, en trigo 363,436 fanegas y 18 1/2 cuartillos, de cebada 12,981 fanegas y 23 cuartillos, y 55,091 fanegas y 11 cuartillos de centeno.

En la Caja de Ahorros ingresaron ayer 136,392 rs., y se devolvieron 240,392,92.

La temperatura ha sufrido en Madrid un descenso notable. Ayer no pasó, en su máximo, de 10º,4 Reaumur, y llegó á bajar hasta los 3º,6.

Segun escriben de Ubeda, existen en el pósito de aquella poblacion más de 40,000 fanegas de granos, sin que pueda realizarse con ellos operacion alguna, porque las personas á quienes pudiera convenir tomarlos no se quieren sujetar á las formalidades que exige la ley Hipotecaria por considerarlas gravosas. Esta queja, que parece no ha sido formulada solamente en aquel punto, pudiera dar lugar á una modificacion en dicha ley, favorable á la existencia de los Pósitos.

Ha llegado á Marsella la embajada japonesa que se esperaba en Francia. Después de visitar esta nacion irán á Inglaterra, Holanda y Suiza.

La eleccion de académico para la de la Lengua en Francia, en reemplazo de monsieur Alfredo de Vigny, debió hacerse el jueves pasado; pero á pesar de diez esrutinios, ninguna de los tres candidatos que se presentaban, los Sres. Aufran, Julio Janin y Camilo Doncet, pudo reunir mayoría de votos, quedando la eleccion para otro día.

TERCERA EDICION.

Hoy por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz, 19.
A las siete de la mañana de hoy ha entrado el vapor-correo de la Habana.

Ha sido electo diputado por el distrito de San Vicente de Valencia, obteniendo casi todos los votos, el candidato más acepto al gobierno D. Ignacio de la Cudra.

No es cierto lo que se ha dicho por un periódico y copiado por otros de que el apreciable y liberal diputado D. Manuel Febrer de la Torre se habia abstenido de

votar sobre la abolicion de la reforma. El Sr. Febrer votó con la mayoría por la abolicion, y su nombre aparece en el *Diario de las Sesiones* entre los señores O'Donnell y Ory.

Dícese que el Sr. Gonzalez Brabo aprovechará la primera ocasion parlamentaria que se presente para revalidar á favor del clero el derecho de representar al país en la Cámara de los diputados como lo hace en el Senado.

El 10 de mayo próximo se verificarán en la forma y sitios procedentes las subastas para contratar la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Manzanares é Infantes, y entre Ciudad Real y la estacion del ferro-carril.

La causa seguida en el juzgado de Cebreneros contra Nicomedes Romo Mayorga por delito de ofensa á la religion y otros escasos, ha sido despachada por el relator que ha formado el apuntamiento, y en breve pasará al fiscal de S. M. para acusacion.

La Junta encargada de la distribucion de donativos para los inutilizados en la campaña de Africa, ha terminado casi por completo su cometido, habiéndose espedido ya las órdenes para que se entreguen las últimas cantidades disponibles.

Por el ministerio de la Guerra se han espedido las disposiciones convenientes para que se abonen con toda puntualidad las cantidades que corresponda percibir á los soldados cuando reciben su licencia.

El visitador de Estancadas D. Pascual de Altolaurre, inspector general del ramo que fué de las fábricas de tabacos en Filipinas, está escribiendo, segun hemos oido, un curioso tratado sobre cultivo y elaboracion de este importante artículo.

Está formado ya el apuntamiento en la causa seguida en el juzgado de Cebreneros contra Lorenzo Toirán Arias, de 47 años de edad, por abusos cometidos con una niña de seis años. Viene condenado á tres años de presidio correccional con las penas accesorias, y pasará muy en breve al señor fiscal para acusacion.

El conde de Isasi, propietario de las casas que dan frente al cuartel de San Gil y hacen esquina á la calle de Bailén, parece que trata de reedificar todo aquel trozo, y aun se asegura que se abrirá paso á la calle del Rej, bien por medio de una nueva calle si el ayuntamiento realiza esta idea, ó por un pasaje que en otro caso construirá el indicado propietario. De cualquier modo la reedificacion de aquel trozo de manzana bastante feo ahora contribuirá al embellecimiento de la espaciosa plaza de San Marcial.

Se sabe de un modo positivo que hasta el momento presente los progresistas puros piensan tener su anunciado banquete el 3 de mayo; pero no puede decirse nada todavía con seguridad, ni el sitio en que tendrá lugar la comida ni el número de los convidados de las provincias. Desde hace tres días corre que la comida se tendrá en la esplanada que hay delante del teatro de los Campos Eliseos, si ya no es dentro del mismo teatro. Esta creencia se ha robustecido con la autorizada noticia que circula de que el gobierno, que no se mezclará en que coman cien ó mil personas en el edificio privado que tengan por conveniente, no consentirá en manera alguna en que haya banquetes públicos que perturben el ánimo ó causen inquietud á los ciudadanos pacíficos que viven fuera de la agitacion de los partidos políticos. Tampoco hasta ahora puede fijarse el número de los convidados, porque debiendo costar caro su viaje á la corte, el comité de Madrid hará general su convite á los comités de provincias, y éstos lo extenderán á los de distrito, sin que pueda por consiguiente señalarse el número de personas que se hallarán en el caso de responder á la invitacion. Por lo que hemos oido á los fondistas, hasta ahora no hay pedidas para este objetomás que unas 200 habitaciones.

Hasta el otoño, como hemos dicho con repeticion, no se emprenderá una grande y definitiva campaña contra los rebeldes de Santo Domingo; pero esto no quiere decir que el gobierno pierda ni un momento de vista la necesidad de acumular allí todos los medios morales y materiales necesarios para que el triunfo sea seguro, rápido y glorioso. Entre estos medios creemos que figura el nombramiento de un nuevo capitán general, hombre de valor y de prestigio, que conozca perfectamente la clase de lucha que va á emprender, y al que puedan darse con confianza las facultades más amplias y extraordinarias. A facilitar este propósito concurren hoy la decision del gobierno, á no mirar á las opiniones políticas cuando se trate de hacer la eleccion; y la abnegacion con que el actual capitán general de Santo Domingo, Sr. Gándara, ha manifestado al gobierno que, dispuesto como se halla á seguir combatiendo á los enemigos de la nacion española, cree político que se le envíe un sucesor de grande prestigio en el ejército, de grande posicion personal y política para que el país dominicano comprenda toda la importancia que la madre patria da á su pacificacion. No puede, pues, en nuestro concepto, dilatarse el día en que se haga la eleccion de nuevo capitán general para Santo Domingo.

La causa seguida en el juzgado de Alenza contra Tomás Arribas Infante por homicidio de Francisco Regis Madrugal, ha sido sentenciada por la sala primera de esta Audiencia, condenando al procesado en siete años de prisión mayor y accesorias. El homicidio tuvo lugar en Alenza sobre cuestión de dos reales que la víctima debía al agresor. Este se los pidió, y contestando aquel que había prescrito el plazo para pagárselos, no lo hacía, por cuya razón se acaloraron ambos, acometiendo el Madrugal al procesado con navaja en mano, diciéndole iba a picarle el bazo, en cuyo tránsito Arribas tiró una piedra á la víctima, dándole en la cabeza y causándole la herida que la produjo la muerte á los 38 días.

En la estadística industrial de artes y oficios sobre objetos de madera, aparece que existen en la provincia de Madrid 651 carpinteros y carreteros, 124 ebanistas, 39 maestros de coches de lujo, 15 cofreiros, 18 toneleros, 18 tallistas, 23 torneros, 7 guitarreros, 10 jauleros, 17 doradores, 39 maestros de zuecos y 21 silleros de madera basta.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que se trata de abrir en Madrid una suscripción á favor de los mejicanos emigrados partidarios de la dominación republicana en aquel país.

La disminución de los días festivos, de que estos días ha vuelto á ocuparse la prensa, considerándola de necesidad urgente, se obtendrá fácilmente de la Santa Sede si no halla oposición en nuestros prelados. Hace muchos años que nosotros sabemos que cuando en 1855 planteó el Sr. Pacheco en Roma esta cuestión, y dió cuenta al cardenal Antonelli del número de los días festivos que, fuera de los domingos, celebraba el pueblo español, el ministro de Estado mostró su admiración, y manifestó con franqueza que no hallaba inconveniente en que se disminuyeran las festividades, si para ello la iglesia de España no hallaba dificultades. A consecuencia de esta conversación, según supimos en su tiempo, se pidió informe á nuestros prelados sobre la materia; pero variaron las circunstancias políticas, y la negociación quedó detenida. Ahora vuelve á decirse que se agita de nuevo; y si es verdad, y si se habla otra vez de esto aquí ó en Roma, los antecedentes hacen esperar feliz término á una negociación que no parece debe hallar obstáculos en el Episcopado español, tan piadoso como ilustrado, tan celoso por que se guarden las fiestas, como condecorador de que el número excesivo de éstas, sin redundar en bien de los intereses morales, es altamente perjudicial á los materiales de la nación.

Ha sido condenado en grado de revista por la sala primera á 15 años de reclusión y 4.000 rs. por indemnización, el procesado Manuel Fernandez Pozuelo (portugués), por muerte dada á Juan Hernandez Gonzalez, en las inmediaciones de Cabezuela, partido de Arévalo, en la tarde del 20 de abril del año último, á consecuencia de resentimientos que mediaban entre ambos; habiendo tenido lugar el hecho en riña provocada por el agresor al encontrarse á Hernandez en el camino de Cabezuela, por donde iba éste montado en una caballera menor, y de la cual le arrojó Pozuelo, dirándole de la chaqueta y dándole despues varios golpes con navaja, de cuyas heridas falleció á los cuatro días.

La Agencia Havas nos trasmite hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 17, (por la mañana).

El teatro de Vich se hundió hace pocos días sin causar desgracia alguna, pues estaba ruinoso y ninguna persona vivía en el edificio.

La Dirección general de Correos de Inglaterra ha publicado un aviso, anunciando que cesen por ahora las expediciones de línea postal marítima que se estableció en agosto último, entre Galaray y el continente americano.

La Agencia Peninsular nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 18 (por la mañana).

El «Monitor» en su número de hoy, publica una carta del emperador Napoleón á Mr. Fould, ministro de Hacienda, en la cual dice que el país debe aprovecharse de las circunstancias actuales para desarrollar su prosperidad.

El primer reembolso de los gastos de la guerra en Méjico permitirá suprimir el segundo décimo para el registro (contribución de hipotecas).

Esta medida, si se lleva á cabo, hace tiempo por la opinión pública, unida á las esperanzas de paz cada día más fundadas, contribuirá al desarrollo del progreso material y de la prosperidad de la nación.

Francisco, 17. Sale esta noche con dirección á Lázaro Mr. Beust, representante de la Dieta en la Conferencia.

Turin, 17. Es ya un hecho consumado la venta de los caminos de hierro italianos á Mr. Rothschild por el precio de cien millones de francos.

Ayer se vió en Alicante en consejo de guerra ordinario la causa formada á dos sargentos de la bandera de América, por suponerse complicados en los asesinatos que se cometieron cerca del teatro en dos individuos que pertenecían al mismo cuerpo, hará unos seis meses; el Consejo los ha condenado, según parece, á la pena de seis años de presidio.

Ha ido á Málaga el rector de la universidad de Granada, y está practicando una esmerpulos visita á todos los establecimientos de instrucción pública.

Los que aun quedaban seguían mejorando con rapidez. Los vapores de guerra Colon y Hernán Cortés habían llegado conduciendo enfermos y regresarán á Santo Domingo llevando pertrechos y soldados.

El Boletín de Puerto Rico desmiente los rumores que corrieron sobre pérdida del vapor Pizarro, cuyo buque llegó á aquel puerto solamente con algunas averías. El emperador Maximiliano, al aceptar la corona, ha jurado: «Mantener la independencia y la integridad territorial de Méjico, y consagrarse á la felicidad de su pueblo.» En Paris se ha dado grande importancia á esta declaración, que se considera como una negativa anticipada á cualquiera pretensión de cesion de territorio que un día pudiera formularse por los Estados-Unidos.

Terminados los trabajos de campo del avance forestal, que por disposición de la Junta general de Estadística estaba practicando en la provincia de Alicante el ingeniero jefe del Cuerpo de montes D. Ramon de Xérica; salió el sábado para Albacete, acompañado de los individuos que forman la comisión, con objeto de practicar en aquel territorio las mismas importantes operaciones.

En el teatro de Córdoba se va á poner en escena el drama titulado Los hermanos Bañuelos, escrito por dos literatos de aquella ciudad.

En la tarde del viernes se embarcó, á bordo del vapor Rey D. Jaime II en Barcelona, el primer batallón del regimiento de la Princesa, que va á Mahon, presenciando el embarque el señor gobernador militar y el señor capitán del puerto. Serian sobre las cinco cuando el vapor se puso en marcha, tocando la música del espresado cuerpo, y con un tiempo magnífico, que favorecía la navegación.

Con los vapores Marsella y Estremadura han llegado á Barcelona dos importantes remesas de metalico en oro y plata. Dichas remesas las ha hecho la casa constructora del ferro-carril de Gerona á Francia para ayudar á salvar lo más pronto posible la crisis metalica que pesa hace días sobre aquel mercado.

En Jaen, el 16, se vendió el trigo de 34 á 37 rs. fanega; la cebada, de 35 á 36 y el aceite á 34 rs. arroba; en Antequera, el 15, á 60 el trigo, de 29 á 30 la cebada; en Pamplona, el 16, de 23 á 24 barchilla de trigo, de 15 á 17 la cebada; en Córdoba, el 17, de 31 á 32 el trigo, de 28 á 31 la cebada, á 38 el aceite; en Murcia, el 16, á 60 el trigo, á 22 la cebada; en Malen, el 12, de 64 á 66 el trigo; en Cartagena, el 16, de 34 á 36 el trigo, y de 21 á 22 la cebada.

En Francia empiezan á ser empleadas mujeres en las oficinas de telégrafos.

La marina de guerra dinamarquesa está causando graves perjuicios al comercio de Alemania. Varios buques cruzan constantemente por delante de la embocadura del Elba, y se anuncia que el bloqueo de Danzig y de Pillau empezará el 19.

Los dinamarqueses no están dispuestos á evacuar á Duppel. Constantemente se envían tropas de Copenhague á aquella plaza para reforzar su guarnicion, y todo hace esperar que el asalto de los prusianos tropezará con una enérgica resistencia.

El teatro de Vich se hundió hace pocos días sin causar desgracia alguna, pues estaba ruinoso y ninguna persona vivía en el edificio.

La Dirección general de Correos de Inglaterra ha publicado un aviso, anunciando que cesen por ahora las expediciones de línea postal marítima que se estableció en agosto último, entre Galaray y el continente americano.

La Agencia Peninsular nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 18 (por la mañana).

El «Monitor» en su número de hoy, publica una carta del emperador Napoleón á Mr. Fould, ministro de Hacienda, en la cual dice que el país debe aprovecharse de las circunstancias actuales para desarrollar su prosperidad.

El primer reembolso de los gastos de la guerra en Méjico permitirá suprimir el segundo décimo para el registro (contribución de hipotecas).

Esta medida, si se lleva á cabo, hace tiempo por la opinión pública, unida á las esperanzas de paz cada día más fundadas, contribuirá al desarrollo del progreso material y de la prosperidad de la nación.

Francisco, 17. Sale esta noche con dirección á Lázaro Mr. Beust, representante de la Dieta en la Conferencia.

Turin, 17. Es ya un hecho consumado la venta de los caminos de hierro italianos á Mr. Rothschild por el precio de cien millones de francos.

Ayer se vió en Alicante en consejo de guerra ordinario la causa formada á dos sargentos de la bandera de América, por suponerse complicados en los asesinatos que se cometieron cerca del teatro en dos individuos que pertenecían al mismo cuerpo, hará unos seis meses; el Consejo los ha condenado, según parece, á la pena de seis años de presidio.

Ha ido á Málaga el rector de la universidad de Granada, y está practicando una esmerpulos visita á todos los establecimientos de instrucción pública.

Ha fallecido en Villanueva y Geltrú el opulento capitalista D. Juan Samá y Martí.

Entre las proclamas de casamiento publicadas en el primer distrito de Paris, se halla la del anuncio de la boda del conde de Paris con su prima la hija de los duques de Montpensier, concebido en estos términos: «Primer distrito.—Mr. Alberto de Orleans, conde de Paris, habitante en el palacio de Claremont, en el condado de Surrey (Inglaterra), y la señorita de Orleans, infanta de España, habitante en el palacio de San Telmo, en Sevilla (España).»

Acaba de construirse en Francia un cañon de nuevo modelo y de proporciones colosales, pues cuenta 3 metros, 70 centímetros de largo, 2,80 de circunferencia por la culata, y 1,80 por la boca; su peso es de 14,063 kilogramos y calza proyectiles de 25 centímetros de diámetro. Los experimentos se harán en Lorient, disparando proyectiles cilindricos y huecos contra una fragata blindada.

De la Agencia Peninsular recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 17 (por la mañana, retrasado por el temporal.)

No son despachos telegráficos sino correspondencias de Roma publicadas por los periódicos, las que dan la noticia que estableció un petardo en la calle de Pulumbello, hiriendo á tres gendarmes pontificios. Un abogado ha sido preso. Flesburgo, 16.

El bombardeo que ha vuelto á empezar contra las fortificaciones de Duppel y la isla de Alsen, ha ocasionado á los dinamarqueses pérdidas de consideración.

Los periódicos portugueses hablan con entusiasmo de los cinco leones que han sido expuestos al público en el circo de Mr. Pricé. Son hermosos leones, y dos leonas, cuyo solo aspecto es capaz de aterrar á los espectadores, y que obedientes á la voz y al gesto del domador, ejecutan las suertes más difíciles. El público acude presuroso á admirar á tan terribles artistas y á aplaudir la serenidad de su director. No tardaremos en verlos en Madrid.

La Agencia Havas nos remite esta mañana el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 16 (á las 8 y 5 de la tarde).

El gobierno ha presentado al Cuerpo legislativo un proyecto de ley que suprime el segundo décimo del registro de propiedades desde julio de 1864.

El gobierno ha desmentido además que el presupuesto de 1865 tenga disposiciones adicionales. La Cámara ha acogido con muchos aplausos estas determinaciones.

Va á verificarse en Bruselas una Exposicion universal de horticultura. El número de los esponentes ingleses, franceses y alemanes es considerable.

Esta tarde recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 18 (por la mañana).

El «Monitor» publica una carta del emperador invitando al ministro de Hacienda á suprimir el segundo décimo del registro. Esta medida, añada, con la esperanza de paz que cada día aumenta, contribuirá á la prosperidad pública.

Veracruz, 19 de marzo. Del ejército de Juárez apenas quedan más que algunas horas de bandidos.

La acogida entusiasta que ha hecho la aristocracia inglesa á Garibaldi, dice una carta de Paris, tiene entre otros objetos el de impedir que la democracia aproveche la estancia del general italiano en la Gran Bretaña para promover demostraciones populares.

Con mejores y más fidedignos informes relativamente á Mr. Allard, director de las casas de moneda de Bélgica, podemos afirmar que dicho señor sufrió la rotura del tendon inferior del musculo recto anterior del muslo derecho, y fué puesto bajo la direccion facultativa de los profesores de medicina y cirugía y cirujanos de número del Hospicio y Hospital general de esta corte, D. Domingo Perez Gallego y D. José Rodriguez Benavides, quienes se encargaron del enfermo al llegar éste á la estación del ferro-carril del Norte en la tarde del 31 de marzo último, y continuaron su asistencia hasta el día 9 del corriente. Estos distinguidos profesores españoles, previa consulta, tuvieron la satisfacción de entregar el enfermo á su médico de cabecera Mr. Van Hoeter, cirujano del hospital de San Juan de Bruselas, en un estado tan satisfactorio, que el mismo Van Hoeter, discípulo de Mr. Suetin, no pudo menos de admirar manifestándose así al paciente y á cuantos le rodeaban.

Precisamente los progresos que el enfermo había experimentado en su curación fueron los que le decidieron á llamar á su médico para que le acompañara en el regreso á su país, acerca de cuya deliberación manifestaron los Sres. Perez Gallego y Rodriguez Benavides, que no podía verificarse sin graves inconvenientes para la curación del paciente, y en el caso de realizarse era indispensable la aplicación del apósito almidonado y la traslación del enfermo en camilla, en lo cual convino Mr. Van Hoeter; habiendo propuesto éste reforzar dicho apósito con planchas de gine, con cuyas prescripciones salió ya ésta, como dijimos, el miércoles de la semana anterior.

La granizada que ha descargado esta tarde durante unos doce minutos en Madrid, ha debido causar bastante daño en el campo, y especialmente en las huertas, en toda la zona que haya abarcado: en primer lugar, por la violencia con que ha caído por largo rato sin lluvia; y en segundo, por el tamaño. Las calles han quedado á los cinco minutos cubiertas como con una gruesa capa de nieve.

Esta tarde recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz, 18.

El vapor-correo «Puerto Rico» trae correspondencias de la Habana hasta el 30 de marzo y 143 pasajeros.

Nada habia ocurrido notable en Santo Domingo.

El general Gandara habia marchado á Santiago de Cuba, para salir en la expedición á Montecristi.

El entendido profesor D. Marcial Taboada ha sido nombrado medico director de los Baños de la Fuensanta de Bueyes de Nava (Asturias), cuyas aguas reúnen á sus excelentes cualidades medicinales la circunstancia de un buen establecimiento balneario, construido hace poco tiempo, donde los enfermos hallarán sin duda esmerada asistencia y la comodidad necesaria para el alivio y curación de sus dolencias.

El juez de primera instancia de Torrelaguna ha salido para el pueblo de Villavieja á practicar algunas diligencias en averiguacion de cierto hecho punible que se cuenta de público ha ocurrido en dicho punto. Dicese que una mujer ha muerto á consecuencia de una paliza que le ha dado el marido, del cual refieren que ya de antiguo le daba muy mal trato. El cadáver se hallaba ya sepultado y habrá que proceder á la exhumación.

El dictamen de la comisión general de presupuestos sobre los de gastos, no ha podido ser presentado hoy al Congreso, á pesar de haber pasado toda la noche última redactándolo el secretario de la comisión Sr. Retortillo. El trabajo de este señor es una exposición completa, no solo de las reformas introducidas por la comisión, sino tambien de las razones que justifican estas reformas. Así, y no por culpa del secretario, el dictamen quizás no pueda ser leído hasta pasado mañana.

El sábado se reunió el Consejo superior de Instrucción pública, para ver el dictamen de la comisión elegida por el propio Consejo, para redactar el informe pedido por el gobierno sobre las exposiciones de varios prelados y particulares, sobre el estado de la enseñanza pública. Leyóse, con efecto, al Consejo este informe; y aunque ignoramos los términos en que está concebido, sabemos que abraza mayor número de cuestiones que las indicadas por la prensa, y que como destinado á una gran publicidad y á resolver una gravísima cuestión, es fundado en gran copia de doctrina. Atendiendo á lo grave del asunto, el Consejo no tomó anoche otra resolución que dejarlo sobre la mesa para que pueda ser estudiado por los consejeros, y convenir que se citara á otra reunion para discutir el dictamen.

La empresa del ferro-carril del Mediodía de Francia ha resultado que el día 20 del corriente abril tenga lugar la inauguración del trayecto comprendido entre Hendaye é Irun, anticipándose así este acontecimiento á fin de facilitar y acortar inmediatamente las comunicaciones.

El ayuntamiento de Ponferrada ha dirigido una sentida comunicación firmada por todos sus individuos al conocido contratista de obras públicas Sr. D. Ramon Estruch y Ferrer, dándole gracias por la actividad y la amplitud con que ha comenzado las obras de la carretera de Gredese así como por los sentimientos elevados que manifestó solemnizando con un donativo á las clases pobres el día en que se comenzaban aquellos trabajos tan interesantes y tan fecundos para la poética villa del Bierzo.

En la Audiencia de este territorio se ha visto ya en estrados una reclamacion sobre recursos electorales, y para mañana están señaladas ya varias vistas. El número de reclamaciones presentadas asciende á doscientas, y todos los escribanos de cámara están dedicados sin levantar mano á este trabajo gratuito y extraordinario para terminarlo con toda la prontitud posible, con el objeto al mismo tiempo de que no sufran retraso los demás asuntos no menos urgentes en que tienen que entender.

Ayer hubo gran comida en el palacio de la Nunciatura. El señor arzobispo de Tiana tenia invitados al Sr. Mon, presidente del Consejo, y á los demás señores ministros. Asistieron tambien los ministros de Inglaterra, Rusia, Portugal y Austria. Estuvieron además los señores duques de la Torre y de Telvan, marqués de Novaliches, capitán general de Madrid, subsecretario de Estado, los diputados Bednar y Lassala, el Sr. Soria de Portugal, el introducido de embajadores y otros hasta 28, que fueron los convidados. La comida estuvo espléndida y con mucho gusto servida. Monseñor Barili hizo los honores, como cumple á quien tan dignamente sabe representar á Su Santidad en puesto tan importante, donde se ha captado las simpatías de cuantos conocen sus virtudes y bello carácter.

Hoy continuaba de mucho peligro el infeliz que intentó suicidarse hace tres días cerca de San Isidro del Campo.

El señor ministro de Marina habia pasado la noche bastante bien; pero esta mañana se le exacerbó el dolor que le

aqueja en el lado derecho del pecho, y ha sido necesario aplicarle un nuevo golpe de sanguijuelas. Se cree que todavía no podrá dejar el lecho en un par de días por lo ménos.

Ayer se reunió en el Congreso la comisión de Guardia rural. La discusión fué larga, pero no se llegó á otro acuerdo que á reconocer la necesidad de conferenciar antes de todo con los ministros de la Gobernacion, de Fomento y de la Guerra. Por lo que arrojó ayer la discusión, sin embargo, puede esperarse que la comisión acepte unánimemente que la Guardia rural no sea más que la ampliacion de la Guardia civil; que se deje á la facultad del gobierno el aumentar esta fuerza hasta donde exijan las necesidades del servicio, y que se aumente cada año al ménos con 1.500 hombres.

A las nueve de la mañana de hoy, según despachos telegráficos, el termómetro centígrado marcaba: en Bilbao, 14,2; en Santiago, 13,6; en Oporto, 15,3; en Lisboa, 12,3; en San Fernando, á las 8 15,2; en Sevilla, 15,0; en Tarifa, 17,0; en Granada, 12,2; en Valencia, 11,8; en Palma, 15,2; en Barcelona, 13,8; en Zaragoza, 12,6; en Soria, 8,2; en Burgos, 6,7; en Valladolid, 13,3; en Salamanca, 10,0; en Madrid, 11,5 y en Albacete 10,7.

El estado del cielo á las primeras horas de la mañana de hoy, era: cubierto en Bilbao, Santiago, Zaragoza, Soria y Madrid; nubes en Oporto, Lisboa, San Fernando, Sevilla, Tarifa, Barcelona y Valladolid; despejado en Granada; lluvia en Valencia, Palma, Burgos y Albacete; casi cubierto en Salamanca.

El estado de la mar era: pequeño oleaje en Bilbao, Palma y Barcelona; rizada, en Oporto y San Fernando; bella en Lisboa; tranquila, en Tarifa.

Por el ministerio de Fomento se han adoptado importantes medidas para regularizar y mejorar la administración y contabilidad del canal de Isabel II y obtener que en el verano próximo queden terminados los trabajos de cerramiento de las filtraciones de la presa del Pontón de la Oliva.

Hoy se ha pasado orden al ingeniero en jefe del canal de Isabel II para que poniéndose de acuerdo con el que preside el ensanche de Madrid, establezca el sistema de acequias indispensable para el riego de la nueva parte de la poblacion.

Hoy se ha firmado la concesion á La Union castellana. Sociedad de crédito de Valladolid, para proveer de aguas potables á aquella capital.

En el pueblo de Vistabella, provincia de Castellon, fué herido en la noche del 29 del próximo pasado mes Ramon Salvador y Monferrer, el cual falleció al día siguiente, y capturado uno de los agresores. En el citado pueblo, y día 5 del actual, tambien fué asesinado Joaquin Centelles y Moliner, por un hermano suyo, en ocasion que aquel estaba trabajando. Los alcaldes de monte lograron capturarlo, á pesar de la tonaz resistencia que opuso, y fué trasladado á la cárcel del partido.

En el pueblo de Traiguera, el día 12 del actual, se encontró colgada del cuello en una de las habitaciones de su casa Francisca Sanz, viuda, y en seguida se procedió á formar las primeras diligencias en averiguacion del hecho.

En el distrito del Congreso obtuvo ayer, primer día de eleccion, 47 votos para diputado provincial el Sr. D. Ildefonso Alejandro Alvarez.

El resultado obtenido en la eleccion para un diputado provincial en el partido judicial de Getafe, en el día 17 del actual, fué el siguiente: Número de votantes, 281. Obtuvieron votos: D. Angel Lopez y Lopez, 144; D. Romualdo Gomez Sabater 136 y D. Ramon Miguel de Arellano, 1.

Mañana se presenta al Congreso el dictamen sobre ensanche de poblaciones. Aceptadas por la comisión todas las modificaciones propuestas por el señor ministro de la Gobernacion, el ministerio no tiene inconveniente en hacer suyo el proyecto. El Sr. Retortillo (D. José Luis) sostendrá en un voto particular la conveniencia de que se eximan de derechos de aduanas los materiales destinados á la construcción, punta que aparecia en el proyecto y que ha sido descartado de él por indicacion del gobierno.

La entrega en caja de los quintos del presente sorteo empezará el 10 de mayo próximo y deberá quedar terminada el 28 del mismo.

Se ha concedido el retiro al coronel director del colegio de Infantería D. Vicente Rey.

La persona, cuya enfermedad fué detenida en Aranjuez al duque de Valencia, seguia ayer bastante aliviada.

Ha sido nombrado coronel del regimiento del Burgos por ascenso de D. Antonio del Rey y Caballero, el de igual clase D. Luis Escario y Molina, que se hallaba deemplazo.

Nuestro apreciable colega El Contemporáneo, en su número correspondiente al sábado, dedica un suelto de gaceta para llamar la atención del Excmo. señor ministro de Hacienda sobre la mala calidad del tabaco que se vende en los estancos.

Nosotros, haciendo justicia á la Administración de la Renta, debemos rectificar las apreciaciones del referido suelto, asegurando á nuestro colega y al público, que fuera de las primeras clases habanas, que se venden á muy altos precios en todas partes el tabaco que se recibe en

que se conoce en Europa y en América, y que la elaboración es tan perfecta como pudiera desear el más exigente, lo cual honra mucho a las operarias y a los distintos funcionarios que las vigilan y las dirigen. Es cierto que en estos momentos se ven en los estancos algunos cigarros que, sin contener tabaco de mala calidad, ni mucho menos, aparece algún tanto defectuosa su elaboración, lo cual es imposible evitar de un modo absoluto, como comprende nuestro apreciable colega, si se tomara la molestia de visitar cualquier fábrica y enterarse de la forma en que se producen las distintas manufacturas; pero esto es consecuencia precisa de las medidas tan acertadamente adoptadas para que los estancieros no cometan el abuso de escoger los cigarros, porque cuando se les hicieron las prevenciones que están consignadas en la circular que todos hemos visto en las espendedurias, había en todas algunas, y muchos en la mayor parte, sin vender, que habían sido objeto del escogido, en cuya operación, que se hacía con el peor criterio, se perjudicaba la labor considerablemente. Cuando esto desaparece, que será muy en breve, se verá cuán injustos son los cargos que se dirigen a la Administración, porque entonces se venderán los cigarros tal como salen de los almacenes.

Hoy se ha dictado sentencia, y notificado al procurador Vená, que lo es del Sr. Caso, absolviendo libremente a éste en la causa que contra el mismo seguía el marqués de Casa-Fontanellas, por injuria y calumnia, inferidas, según el que yallante, en el folleto publicado por dicho Sr. Caso, titulado Exposición de hechos para la defensa de D. Claudio F.

En uno de los considerandos se consigna que el querellante no ha llenado la obligación que tenía de acreditar que no era el folleto exposición de hechos, sino invención de éstos, en cuyo caso aparecería la intención maliciosa de parte de Caso, a quien no se le puede atribuir ni los hechos que la causa contenga, ni las consecuencias que de ellos se deduzcan.

La función de toros se ha suspendido este tarde y tendrá lugar el jueves, si el tiempo no lo impide. El miércoles habrá encierro, pues no pueden lidiarse los mismos toros que estaban ya preparados, si bien son de la misma ganadería. Boca-negra matará el primero y sexto toro.

De los 35.000 hombres que van a sacarse en el sorteo de este año, se destinarán algunos de los comprendidos en la edad de 20 a 21 años, al reemplazo de la Armada y de las demás armas especiales. Los demás pasarán a la reserva. La fuerza del ejército activo se cubrirá con los cupos de los años 1862 y 1863, eligiendo los soldados de menor a mayor edad.

Anoche fué gravemente herido por unos Italianos en Chamberí un hombre de 48 años, natural de Osuna y vecino de esa

corte. Conducido a la casa de socorro de la calle de Fuencarral por el sereno número 206, se le hizo la primera cura, llevándole después a su casa.

Ha sido nombrado segundo comandante del provincial de Málaga, por defunción de D. Ramon Spineira, el capitán D. Manuel Laberra y Ureta, que ha sido propuesto en primer lugar.

Ha sido aprobada la variación propuesta en el ferrocarril de Zamora a León, variación que llevará la línea por la margen derecha del río Porqueros a Astorga, siguiendo una dirección inmediata a la carretera general.

Muy en breve verá la luz pública el tomo sexto de los anales de la Academia de Ciencias físicas y naturales, en el cual va comprendida la Memoria premiada por la misma, y escrita por D. Manuel Saez Diente acerca de la influencia de los fosfatos en la vegetación.

La sesión del CONGRESO de HOY fué abierta a las tres menos cuarto.

Aprobóse el acta de la anterior, y se dió cuenta de los trabajos de las secciones en su reunión del sábado.

El Sr. Castro presentó varios documentos relativos a la elección de diputado a Cortes por el distrito de Almazan, provincia de Soria, como prueba de los defectos legales de que adolecía aquella elección.

Se entró en el orden del día y se procedió a elegir el primer secretario del Congreso.

Hecho el escrutinio, resultó elegido el Sr. Zabalburu, por 117 votos. Además obtuvieron votos: los Sres. Barroeta, 86 y Suarez Inclan 1; habiendo cuatro papeletas en blanco. El número de señores que tomó parte en la votación, fué el de 208.

Se aprobaron las actas de Puente Dueme y de Archidona, y fueron admitidos como diputados los Sres. Saavedra Meneses y Rodríguez.

Juró el cargo de diputado el Sr. Marfori.

Ocupó su asiento el nuevo secretario señor Zabalburu.

Seguiose la discusión del proyecto de ley de sanción penal de delitos electorales, y se leyó el art. 6.º que principia a marcar las penas en que incurrir los que cometen falsedades electorales.

El Sr. Campoy apoyó una enmienda a este artículo y a otros del proyecto para que los delitos electorales se sujeten a lo que dispone el Código penal, y cuando éste no prevea todos los delitos, el gobierno gauda a las Cortes para adicionar el Código.

El Sr. Latorre, de la comisión, la combatió, por no resolverse cosa alguna con ella; y el Congreso la desechó.

El Sr. Herreros habló en contra del artículo 6.º, haciendo algunas observaciones enaminadas a probar que las penas que en el se marcaban estaban en contradicción con otras del mismo proyecto.

El Sr. Ruiz Pastor defendió el artículo de las observaciones del Sr. Herreros.

El Sr. González (D. Venancio) habló para una alusión personal.

El Sr. Malats hizo alguna observación con objeto de que se modificase alguna palabra del art. 6.º por creerla espuesta a mala interpretación en los tribunales.

Contestadas sus observaciones por la comisión, y después de varias rectificaciones se aprobó el artículo.

Suspendiose la sesión y se levantó. Eran las seis y media.

Los trabajos sobre reorganización de la infantería adelantan bastante, según nuestras noticias. La conversión de los segundos comandantes en primeros es asunto que no ofrece inconvenientes; pero como quiera que al propio tiempo se desean dar ventajas a éstos, tratase de buscar en los momentos actuales, y creemos que se hallará pronto, la fórmula en virtud de la cual, y para cubrir vacante reglamentaria, pueda ser promovido en crecido número de primeros comandantes a tenientes coroneles.

Por despacho teleográfico se sabe que Su Santidad se encontraba hoy completamente restablecido.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.302 fanegas de trigo de 45 a 53 1/2 rs. fanega; la cebada de 29 a 32 rs., y la algarroba a 44 rs.

El oficial de la clase de sextos del cuerpo de Administración civil D. Antonio Lopez y Rodríguez, que prestaba sus servicios en este gobierno de provincia, ha sido trasladado al de Barcelona con igual destino. Igualmente lo ha sido al de Alicante el de la misma clase D. Enrique Perez.

En el distrito del Congreso obtuvo hoy día 18, 60 votos para diputado provincial el Sr. D. Ildefonso Alejandro y Alvarez.

En la reunión celebrada esta tarde por la comisión general de presupuestos con asistencia del ministro de Hacienda, quedó desechada por la misma la proposición para que se eximiesen de derechos los aceites empleados en la fabricación de telas de lana.

El fiscal de imprenta Sr. Chacon se halla ligeramente indispuerto.

Ha sido trasladado al gobierno de Madrid el oficial de la clase de terceros del Cuerpo de Administración civil, D. Antonio Alcaide Balladares, que desempeñaba igual cargo en el gobierno de Córdoba.

En el gobierno de la provincia se está instruyendo con la mayor actividad expediente de expropiación para la reforma de alineaciones de las plazuelas de las Descalzas, Navalon, Puñillos y San Martín, y las calles de las Veneras, Misericordia, Trujillos y Travesía de este nom-

bre, con el fin de determinar la línea del nuevo edificio que ha de construirse en breve en el ex-convento de San Martín, con destino a la Dirección general de la Deuda, Caja de Depósitos y Bolsa.

En el mismo gobierno, y con la misma actividad, se instruye el expediente a fin de dar el ancho de 30 metros a la calle de Peligros.

Ha sido nombrado ayudante de órdenes del brigadier D. Pedro Antonio Sarterias, jefe de la brigada de infantería del distrito de Andalucía, D. Eduardo Luengo.

Se ha concedido cuartel para esta corte al brigadier D. Marcelino Clós, coronel primer jefe que sido del primer tercio de la Guardia civil.

La diputación provincial de Lugo acordó en 8 del actual una subvención de 7 millones para la construcción de la línea férrea del Príncipe D. Alfonso en las secciones de Ponferrada a la Coruña, cuya subasta se halla anunciada para el 25 del actual.

Esta tarde se ha reunido en el Congreso, con asistencia del ministro de Fomento, la comisión que entiende en la proposición de ley concediendo la construcción de un ferrocarril desde Pamplona a la frontera de Francia.

El Sr. Ulloa manifestó que con arreglo a lo dispuesto en la ley votada a consecuencia de la proposición del Sr. Ardanaz no podía hacerse concesión alguna de ferrocarril sin llenar antes ciertas condiciones que faltan a la concesión que se solicita.

La comisión, después de haber oído al ministro, acordó volver a reunirse para estudiar su dictamen.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE HOY 18.

| Ult pre | De jun. 2000 | Ult pre |
|------------------|--------------|---------|
| Efectos públicos | 101-25 | |
| Cons. al cont. | 93-50 | |
| Id. fin de mes | 00-00 | |
| Dif. al cont. | 97-00 | |
| Id. fin de mes | 96-75 | |
| Id. fin prox. | 109-00 | |
| Amort. de 1.º | 94-00 | |
| Id. de 2.º | 209-00 | |
| Personal | 1.900 | |
| Carrel. y soc. | 1.500 | |
| De abril 4000 | 108 | |
| De a 2.000 | 91 | |

CAMBIOS

| Ult pre | De jun. 2000 | Ult pre |
|-----------------------|--------------|---------|
| Londres a 90 d. fecha | 50-00 | |
| Paris a 90 d. fecha | 5-18 | |

Hoy, después de Bolsa, los fondos públicos tendrán al alza; pero no sabemos que se hayan hecho operaciones.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro Real.—Funcion para mañana martes.—Beneficio de la Sra. Borghi-Mamo.—Acto primero de la ópera Favorita.—Acto cuarto de la ópera Saffo.—Cancion española, cantada por la be-

neficiada.—Acto cuarto de la ópera Favorita.

Príncipe.—A las 8 1/2.—La agenda de Correlargo.—Concierto por Mr. Vailati.—Baile.—Concierto por Mr. Vailati.—Es una malva.—Baile.

Zarzueta.—A las 8 1/2.—La Conquista de Madrid.

Circo.—A las 8 1/2.—El primo y el relicario.—Baile.—Lo que sobra a mi mujer.

Novedades.—A las 8 1/2.—Las dos madres.—Baile.—Chocecos.

Varietades.—Mañana y pasado mañana no hay funcion.

El jueves, a las 8 1/2.—Funcion 21 de Mlle. Benita.—Se rifarán cuatro premios.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 19.—San Vicente, mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón, donde prosigue celebrándose la novena de la Beata María Ana de Jesús. A las diez será la misa solemne, en la que predicará D. Pedro Palomeque, y por la tarde, después de la novena, se cantará completas y reserva.—En San Antonio de los Portugueses será el segundo día de la novena de San Antonio de Padua: a las diez habrá misa mayor, y por la tarde, en los ejercicios, predicará D. Cristóbal Molina; oficiarán en los coros las señoras colegianas.—En la parroquia de San Luis da hoy principio una novena a San Antonio y continuará en los martes siguientes: A las diez habrá misa mayor con sermón que dirá D. Cástor Compañía; por la tarde, a las cinco, comenzarán los ejercicios, y predicará el P. Cipriano Tornos.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Visitación, en los dos monasterios de Sras. S. Lesas Reales, y la de las Victorias, en la Encarnación.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 19.—Parada: Constitución.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de la Constitución, D. Manuel del Valle y Lesada.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Figueras, D. Juan Sastre y Salinas.—Visita de hospital: Saboya, cuarto capitán.—El general-gobernador, Quesada.

Notabilidad.—El acreditado profesor de medicina y cirugía D. Vicente de Muñoz ha fijado definitivamente su residencia en esta corte, calle de Fuencarral, número 38.

ANUNCIOS.

NUNCA MEJOR OCASION.—EN CASA a la inglesa, y a uno ó dos caballeros de posicion, se les cederá una magnífica sala y gabinete, que reúnen al lujo y decencia todas las comodidades apetecibles. Informar en la camisería de Sanz, Puerta del Sol, núm. 9.

—Es mucho honor, repuso el gascon dirigiéndole una mirada interrogadora, como queriendo penetrar si encerraba algun lazo aquel cortes ofrecimiento.

—No somos parientes?

—Decis bien: capitulo.

Halot condujo a su huésped a su propio cuartel, se ciñó la espada, se envolvió en una larga capa y se dispuso a salir, diciendo:

—Aquí nadie os importunará: tenéis sólidos cerrojos, y los muros son tan espesos que no permiten llegar rumores exteriores. Buenas noches, mi querido sobrino; al salir haré echar las barras y correré yo mismo las cadenas de la puerta principal por la parte exterior.

—Es esa vuestra costumbre? murmuró el gascon con un movimiento imperceptible.

—No, pero qué no haré yo por vos?

—Ah! como gustéis. Ah! de paso que bajais, ordenad a vuestro mozo de cuadra que me suba mi maleta. Tengo necesidad de ella para mi tocado nocturno.

—Está bien; gnada más se os ofrece?

—Nada más.

—Hasta mañana, pues.

—Hasta mañana, mi querido tío; ¿por dónde principiáis vuestra ronda?

—Por la puerta de Tours; pero Dios mio, os estais durmiendo!

—Si, el sueño puede más que yo; hasta mañana.

—Hasta mañana.

Al punto que se vio solo el gascon corrió a las ventanas de ambos costados de su cuarto. La de la izquierda daba a un jardín cerrado por altos muros; la de la derecha, a un patio igualmente defendido.

—Diable, se dijo Pampelonne: estoy enjaulado como un mirlo.

Apenas había pronunciado estas palabras, un hombre empujó la puerta, volvió a cerrarla con el pie y arrojó la maleta del gascon en medio del cuarto.

Aquel hombre tenía los brazos desnudos, su calzon estaba ajustado al cuerpo por un cinturón de cuero, sus hombros eran anchos, su talle esbelto, su cabeza con rica cabellera; su traje era

el de los criados de más bajo oficio; sus brazos musculosos atestiguan una fuerza de atleta.

—Después de colocar la maleta en tierra, el criado se sentó encima, levantó la cabeza, miró fijamente al gascon, y con gran pureza de acento y en excelente francés, le dijo:

—Me haceis desempeñar un digno papel, mi querido Pampelonne!

El caballero estrechó entre sus brazos al nuevo personaje, que le dijo:

—Ah! tunante! pareceme que sin embargo te hago un señalado servicio.

—Me llevais en línea recta al paraíso... y no estais mal con ese disfraz grosero!

—Pues no importa; haz por que me le quite pronto.

—El vizeconde de Gourdon!... ¡la mejor lanza del rey de Navarra! mozo de cuadra del comandante Halot! El cambio es chistoso, ¿a le mia.

—Mucho es preciso quererte para dejarse caer de tan alto.

—No niego que me queréis... pero vamos, que yo no he hecho solo este milagro.

—Eres al menos la mitad de la causa.

—Gracias. Y decidme, ¿ella está siempre en el castillo prisionada con su padre?

—Siempre.

—¿Y sabe que estais aquí?

—No.

—Pero la habreis visto!

—Ni un solo día desde que estoy aquí.

—¿Cómo! ¿No os habeis mostrado a su vista?

—Dios me libre! ¿qué hubiera pensado de mí al verme?

—Bah! el amor toma todas las libreas; pero perdon si no me estiendo mucho en este capítulo. Hablar de amor es delicioso; pero no al lado de la horca, y nosotros estamos punto menos que oliendo a cáñamo; vos con vuestro calzon de palafrenero, y yo con esta sotana, que me ahoga; ¡ayudadme a quitármela, carísimo!

—Bien, subo de posicion, dijo el vizeconde sonriendo.

parecido que os turbabais en algunos momentos.

—La emoción sin duda, porque el mozo cuenta bien; tanto que he fijado en vos la vista cuando narraba su segunda historia, y estabais demudado tambien.

—¿Yo?

—Sí tal, y todavia no os habeis recuperado del todo.

—¿Y que diantres queréis que me impresionen a mí vuestros teneadores?

—Mis teneadores!

—Justo.

—Hablemos claros; yo no he estado sitiado nunca en Beauvois, y creo que vos fuisteis el que dió ese festin de fúnebre memoria.

—Pues yo a mi vez no he dado ninguna cena la noche de San Barthelemy, ni he comerciado en Jerez, vendiendo a mil libras la botella.

Ambos amigos se miraron asombrados.

—¿Como habeis sabido...? murmuró Fresne.

—¿Y vos?

—Y él!! se dijeron a la vez uno y otro.

—Aquí se encierra un secreto, murmuró el capitán. Vuestro sobrino sostiene un doble juego.

—Pues no le valdrá: es nuestro; ahora mismo entablaremos su proceso.

—Eso es: le interrogaremos.

—Y le colgaremos.

—¿Como! ¿a vuestro sobrino?

—Lo mismo es mio que vuestro; repuso Halot encogiéndose de hombros; pero silencio, el griego viene hacia aquí.

Fresne volvió a caer en su habitual melancolía, que se confundía con el marasmo.

El albanes se despidió de su huésped, retirándose con su escolta: el gascon le acompañó hasta el patio y después volviendo a la sala donde le aguardaban Fresne y Halot, dijo con volubilidad:

—De buena ha escapado, querido tío; ¿no es verdad?

—Sí, pero no tendrás tú la misma suerte; replicó Halot cerrando la puerta con doble llave.

El gascon se tendió indolente en su sillón, y dijo con aire soñoliento:

—¿Qué hora es? Tengo un sueño! Creo que es hora de recogerme. ¿Qué os parece?

—Me parece que somos dos contra tí, y que por acolchada que esté tu barriga, te vamos a descoser hasta la piel si no confiesas la verdad.

No obstante su impertinente seguridad, el gascon sintió correr por todo su cuerpo un frío glacial al ver aquellos dos bombres, en el vigor de su edad, amenazándole cada uno con un cuchillo.

IV.

Por cualquier camino se va a Roma.

Pampelonne, con su gran presencia de ánimo, se dejó sujetar por cada brazo, y dijo con voz meliflua:

—¿Estaríais alegres por casualidad, amigos? Tío, por favor, tenéis una mano de hierro que desgarró mi sotana.

—¿Por qué os fingis sobrino de Halot? murmuró Fresne con rudo acento.

—Porque es un parentesco que me honra.

—Basta de bromas! ¿qué habeis venido a hacer a esta casa y cuál es vuestro nombre verdadero?

El gascon comprendió que comenzaba a entrar en un camino espinoso, y tomando el aspecto sombrío de un conspirador, dijo con misterio:

—Puesto que sois ciegos y sordos, me obligareis a dar de vos muy malos informes cuando me interrogue el duque de Espernon.

—Hablad más claro, repuso Halot algo asustado con esta amenaza.

—Mi nombre ya os lo he dicho; soy el caballero de Pampelonne, uno de los cuarenta y cinco nobles que sirven a S. M. amigo y compatriota del duque de Espernon, y por consecuencia gascon pobre y dispuesto a cualquier arrojito que me conquiste una fortuna que no tengo. Era preciso llegar hasta aquí sin ser reconocido, y por eso he adoptado este disfraz que me da un aire distinto al que debo a la sabia naturaleza. E

EN DOS MINUTOS SIN COR-
tar!
Estracción de callos, uñeros, etc., sin sangre ni dolor.
Calle Mayor, núm. 43, cuarto segundo.

ALMONEDA DE 60 SILLONES NUE-
vos de gutta-percha, á 110 rs.; hay de señora más baratos y giratorios de despacho, á 140 rs. Calle de Cuchilleros, núm. 17, segundo de la izquierda.



La Pepsina es un descubrimiento feliz del Doctor Corvisart, médico de S. M. el emperador Napoleón III; así que, el nombre y la autoridad de su inventor la recomiendan á todos los médicos; ella posee la propiedad de hacer digerir los alimentos, sin ninguna fatiga para el estómago ni los intestinos; bajo su influencia, las malas digestiones, las náuseas, pituitas, eructos de gases, inflamaciones del estómago y de los intestinos, cesan casi por encanto. Las gastritis y gastralgias más rebeldes se modifican rápidamente, y las jaquecas y dolores de cabeza, procedentes de malas digestiones, desaparecen al momento.

Las Señoras tendrán la mayor satisfacción al saber que con este delicioso licor los vómitos á los cuales están expuestas al principio de cada preñez desaparecen prontamente, y los ancianos y convalescientes encontrarán en él el elemento reparador de su estómago y la conservación de su vida y de su salud.

El depósito en Madrid: Calderon, Simon, Borrell y en todas las farmacias.

SE VENDE UNA CASA EN LA CALLE
de Silva, núm. 12, que ocupa un área de 8.147 pies. Admitirá proposiciones todos los días no feriados, de una y media á tres y media, el Sr. D. Pedro del Portillo y Ortega, que vive en la calle de Pontejos, núm. 1, tercero de la izquierda.

CUADROS PINTADOS
AL OLEO.

Se vende una magnífica colección en la calle de Atocha, núm. 80, cuarto tercero, escalera principal, todos los días, de diez á cinco de la tarde, excepto los festivos.

NUEVA FABRICA
DE SOMBREROS.
CALLE DE LA ADUANA, 8.
INOCENTE PEREZ, el oficial que ha sido de los acreditados establecimientos de Aímbalo y Beiras, y socio de Gonzalez en la calle de Jacometrezo, número 84, ofrece al público su casa y un grande, variado y elegante surtido de sombreros de copa y hongos, siendo los géneros de las principales fábricas de París, y haciendo una rebaja de diez reales en cada clase.

| | |
|--------------------------------------|----|
| Clase superior, ó sean los de 70 rs. | 70 |
| Primera clase, ó sean los de 60 | 60 |
| Segunda clase, ó sean los de 50 | 50 |
| Tercera clase, ó sean los de 40 | 40 |

NUNCA MEJOR OCASION.
VENTA ESCENCIONAL
Y URGENTE
DE GENEROS PROCEDENTES
DE SEQUESTROS DE ADUANAS,
SALDOS Y OTRAS CAUSAS,
SOLAMENTE TODAVIA PARA
POCO TIEMPO Y A FIN
DE LIQUIDAR HASTA LA ULTIMA
PIEZA.

CALLE DEL ARENAL, N. 1,
ENTRESUELO, ESQUINA A LA
PUERTA DEL SOL.

LIENZOS de Alemania y Holanda, para camisas y sábanas, de hilo redondo y sin aderezo; valor, en lugar de 9, 10 y 12 rs., se dan por 5, 5 1/2, 6, 6 1/2 y 7 rs. vara.

IDEM más finas y superfina (como batista), para camisas elegantes, almohadas, etc., etc.; precio, en lugar de 12, 14, 16, 18 y 20 rs., por 7 1/2, 9, 10, 11 y 12 rs. vara.

IDEM para sábanas sin costura, de 2 1/4 y 2 1/2 varas de ancho, en lugar de 18, 20, 22, 24 y 26 reales, se dan á 12, 13, 14 y 16 rs. vara.

IDEM muy fina y superfina de 2 1/2, 2 3/4 y 3 varas de ancho; en lugar de 24, 28, 32, 36, 40, 50 y 60 rs., á 15, 18, 22, 24, 26 y 30 á 36 rs.

JUEGOS DE MANTELERIAS finas adamascadas (de Sajonia) para seis cubiertos; en lugar de 6, 7 y 8 duros, á 65, 70, 80 y 90 rs.

IDEM adamascados, muy finos, para doce cubiertos, á 6, 7 y 8 duros; las de 18 y 24 cubiertos, como las toallas, etc., etc., se venden en la misma proporción.

CAMISAS de hilo fino y superfino, con hiloredo, confeccionadas á la perfección, cuyas calidades se pagan habitualmente con 4 1/2, 5, 6 y 7 duros, por 37, 60, 65 y 70 rs.

PANUELOS finos de hilo y de batista: casi por la mitad de su valor.

CALZONCILLOS de hilo fino para caballeros, y una gran cantidad de camisas y camisetitas de franela fina, á los precios reducidos en proporción.

CAMISAS bordadas, ricas y elegantes, como pecheras finas, lisas y bordadas.

CAMISAS de hilo fino y superfino, para señoras, lisas y bordadas: una gran cantidad de enaguas bordadas, chambras lisas, bordadas y complicadas de última moda, como los demás artículos ya espresados, se venden en las mismas proporciones.

Para facilitar la venta, una gran partida de estos géneros se han dividido en 200 diferentes partidas, costando 30 duros cada partida de los siete artículos siguientes:

18 varas de verdadera, holandesa fina para media docena de camisas de caballero.

1 1/2 docena de pecheras de hilo superfino.

18 varas de lienzo fino para seis camisas de señora.

1 juego de mantelería adamascada fina para 12 cubiertos, consistente en un gran mantel, sobremantel y 12 servilletas.

1 juego de la misma clase para 6 cubiertos.

1 mantel adamascado fino para 6 á 8 cubiertos y 6 servilletas idem para postres.

1 1/2 docena de toallas finas.

CALLE DEL ARENAL, N. 1,
ENTRESUELO, ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL.

INTERESANTE. — LA ACREDITADA FONDA DE BARCELONA, que durante diez y seis años ha estado establecida en la calle de los Negros, núm. 4, se ha trasladado á la calle de la Abada, núm. 12, en el mismo local que ocupaba la de la Union, y adonde los señores concurrentes hallarán todas las comodidades y cuantas ventajas pueden obtenerse en un establecimiento de esta clase.

CASAS EN VENTA. — EN LA CALLE de Hernan Cortés, número 9, cuarto bajo, darán razón de dos casas que se venden, recientemente construidas, en sitios céntricos de esta misma corte, reuniendo todas las comodidades apetecibles. Tienen el agua de Lozoya en todos los cuartos.

Primer aniversario.

D. MIGUEL DE GOICOECHEA
(O. E. P. D.) falleció el día 21 de abril de 1863.

Todas las misas que se celebren el día 21 del corriente en la iglesia parroquial de San Ildefonso y en la pontificia iglesia de Italianos, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hermanas suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

EN LA CALLE DEL DUQUE DE ALBA, núm. 16, se alquila una cuadra para caballos, que puede servir para tinte ú otra industria.

TEATRO DEL REAL SITIO DE ARAN-
juez. — Debiendo empezar la temporada teatral á fines del presente mes, se abre un abono por 25 funciones, el cual podrá hacerse en Madrid desde el 19 al 25 inclusive en la contaduría del teatro Real, y desde el 26 en adelante en Aranjuez.

UN EMPLEADO CESANTE, JOVEN,
sin familia, que sabe leer, escribir y contar perfectamente, desea colocarse de ayuda de cámara ó mayordomo, con algun título aunque sea para salir de la corte. Tiene personas que le abonen. Darán razón en la calle de Santa Isabel, núm. 43, corredor segundo, núm. 3.

ANTONIO MARTINEZ, BISUTIER,
cibe oficiales y aprendices. Calle de la Esgrima, núm. 4, 2.º

IMPORTANTE. — UN CABALLERO SOL-
tero, de mediana edad, y residencia fija en esta corte, desea se le ceda un gabinete y alcoba grande, sin muebles ó muy pocos, en cuarto principal ó segundo cerca del centro y por familia que no tenga hijos menores. Recibirá los avisos la portera de la calle de Jardines, núm. 16.

BOTICA Y LABORATORIO DE GON-
Balez. — Se vende, por ausentarse su dueño, este antiguo y acreditado establecimiento.
Barcelona, Carders, 44.

BIBLIOTECA DE LA RISA. — «EL LI-
bro de los Cuentos». Segunda edición. Tres tomos; para provincias, 36 rs., certificados y franco de porte; Madrid, 30. Preciados, 33, principal.

BANCO DE PROPIETARIOS.

IMPOSICIONES CON INTERES FIJO, EN LA FORMA SIGUIENTE:

| | |
|--------------------------------|------------------|
| El 4 por 100 anual á las de 3 | meses completos. |
| El 5 " " " " de 4, 5 ó 6 | " " " " |
| El 6 " " " " de 7, 8 ó 9 | " " " " |
| El 7 " " " " de 10, 11 ó 12 | " " " " |
| El 8 " " " " de más de un año. | " " " " |

DESCUENTOS sobre valores cotizables y cartas de pago de la Caja de Depósitos.
PRESTAMOS con hipotecas de fincas.

GIRO MUTUO en todas las capitales de España, cabezas de partido y pueblos de importancia, al 1 1/2 por 100.

GIRO PARA PERIODICOS y librerías con condiciones desconocidas hasta hoy.
CUENTAS CORRIENTES cobrando los valores de los que los tengan con interés, al 2 por 100 anual.

No se cobran derechos de administración.
Están garantidas todas las operaciones.

CAPITAL.

| | |
|--------------------------------|----------------------|
| De fundación..... | 1.000.000 |
| Fianza administrativa..... | 600.000 |
| Imposiciones..... | 7.984.206,39 |
| Valores asociados..... | 3.843.174 |
| Solicitudes de asociación..... | 12.921.622 |
| TOTAL..... | 23.921.002,39 |

JUNTA DIRECTIVA.
Excmo. Sr. D. Manuel de la Fuente Andres, propietario, ex-ministro de Gracia y Justicia y senador del reino, PRESIDENTE.

Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre, propietario, catedrático jubilado, ex-ministro de Gracia y Justicia y ex-diputado á Cortes.

Excmo. Sr. D. Manuel de Moradillo, ministro del Tribunal Mayor de Cuentas, Excmo. señor marqués de Perales, propietario y senador del reino.

Sr. D. Estanislao Figueras, abogado, propietario y ex-diputado á Cortes.
Sr. D. José Abascal, capitalista-industrial y propietario.
Sr. D. Mariano Ballesterro y Dolz, propietario, ex-diputado á Cortes.
Sr. D. Eduardo Chao, fundador del Banco, ex-diputado á Cortes.
Sr. D. Patricio Lozano, abogado, propietario y ex-diputado á Cortes.

DIRECTOR GERENTE. — Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, abogado, propietario, y ex-diputado á Cortes.
SECRETARIO. — Señor D. Santos de la Mata, abogado y propietario.
Dirigiéndose al domicilio social, calle de Sevilla, núm. 16, principal, se dan cuantas explicaciones se necesitan.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION.
Continúa á precio marcado la venta de los muchos y elegantes artículos todavía existentes en el establecimiento del finado Sr. Algar, diamantista, calle de la Montera, núm. 30.
IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — Editor D. Hilarión de Zuloaga.

señor duque de Espéron es enemigo de Mr. de Brissac, que es un liguero, como sabeis, y distingue mucho al comandante Halot y al capitán Fresne, que pertenecen al rey en cuerpo y alma; ha dispuesto arrebatar á Brissac el castillo de Angeres, confiándole de nuevo á Halot, y al capitán Fresne como segundo; réstame decir que el rey ha dado su consentimiento, ofreciendo aprobar cuanto se haga en este sentido.

—¿Y por qué S. M. no ha enviado sencillamente una orden?

—¡Bah! ¡hablais sin saber lo que decís! ¿Creeis que el duque de Guisa la hubiera firmado? ¡Siendo Brissac su hechura!

—¡Chito! murmuró Fresne.

—El rey necesita obrar con disimulo en esta ocasion, y valerse de la astucia, ni más ni menos que de un gascon como yo. ¡He partido del Louvre para venir á investir de vuestra dignidad; he venido ganando horas!... ya habreis visto en qué estado he traído mi caballo. En fin, él, más dichoso que yo, descansa ya hace algunas horas... ¡Dejadme por favor ir á reposar: necesito dormir!

Halot iba poco á poco soltando al gascon; Fresne le tenia siempre sujeto.

—¿Teneis algun documento que acredite vuestras palabras? dijo éste.

—Si no le tuviera, os hubiera dicho desde el principio: ahorcadme, es el camino más corto.

—Veamos esos papeles.

—Buscad entre mi bota derecha, más acá, ahí... ya los teneis; romped el sobre y leed.

Halot, que era el que habia verificado el reconocimiento, leyó lo siguiente: «El portador merece toda mi confianza: es fiel al rey.»

DUQUE DE ESPERON.
—Es breve, murmuró doblando el billete.

—Los que conspiran no escriben como procuradores.

—Está bien, dijo Fresne; pasemos á otra cosa: ¿por qué habeis inventado esas farsas de manos izquierdas, manos derechas, cuchillos y tenedores?

—Quería probar el corazon del grie-

go, y los vuestros; saber si erais capaces de retroceder, ó él de sospechar.

—¿Y por qué no habéis bebido con la mano izquierda cuando nos visteis decididos?

—Porque yo habia advertido, al amenazarle en broma con la punta de mi cuchillo, que viene defendido por una excelente cota de malla.

—¡Ah... traidor!

—Ya comprendéis que con ese obstáculo hubiéramos tenido que apelar á la estrangulacion, dando tiempo á que su escolta se nos hubiera echado encima.

—¿Teneis razon!

—¡Es prevenido mi sobrino!

—Ademas, á mitad de la cena me ha ocurrido una idea que considero excelente, y que Dios mediante nos instalará mañana en el castillo.

—¿Y esa idea?

—Héla aquí: mañana, poco antes del mediodía, subimos á devolver su visita al albanes; nos invita á cenar, rehusamos, protestando que nos aguardan amigos en la ciudad; insiste, y nos ruega que convidemos á nuestros amigos en su nombre; Fresne entonces se separa para ir á buscarlos, y volveis con unos veinte hombres escogidos, y armados debajo de sus ropas: la guarnicion, advertida por su jefe, deja pasar á los nuestros, y comemos.

—Si, con tenedores acanalados, ¿no es verdad?

El gascon soltó la carcajada, y dijo: —¿Creeis que habré aprovechado la leccion?

—Todo me lo hace creer.

—Y pensais bien, porque se lo he prevenido todo.

—¿El qué?

—Nuestro complot.

—¡Miserable!

—Vamos, vamos, dejad esos cuchillos; ¿me tomáis por un herético? Sed razonables: si yo no hubiera contado la historia de los tenedores, no le hubiera ocurrido la idea de tener mañana por cocinero un envenenador; pero si no le hubiera revelado vuestro plan, no hubiera consentido en convidarnos en tan gran número.

—El caballero habla como un oráculo, murmuró Fresne en el colmo de la admiracion.

—Los gascones son ingeniosos, murmuró Halot; pero un instante, caballero: ¿quién os ha contado la historia de los tenedores?

—¿Y la de los cuchillos? murmuró Fresne.

—La opinion pública.

—Mala razon: habéis embrollado vuestro relato con verdades y mentiras que hacen suponer algun mal designio.

—El de haber querido divertir al albanes un poco á costa vuestra. Conocia imperfectamente esas historias, cuyos nombres verdaderos de los actores ignoro, y he dicho: los tenedores de Halot y los cuchillos de Fresne, como hubiera podido decir, los cuchillos de Halot y los tenedores de Fresne ó de cualquier otro: el hecho es que he querido interesar al heleno y hacerlos interesantes á sus ojos. Matar heréticos, ¿no es pan bendito?

—En efecto, murmuró Halot al oído de Fresne; si hubiera estado bien enterado no hubiera trocado los nombres.

—Está claro; y ademas, el mozo me agrada sin saber por qué.

—Sed bien venido y olvidemos nuestra querrela, dijo Halot tendiendo al gascon su mano.

—Hasta mañana, pues, añadió Fresne.

—Si, hasta mañana, á menos que no venga al que aguardamos.

—¿A quién esperais?

—Para darnos nuevas garantías de la aprobacion del rey, el duque de Espéron debe despacharnos mañana otro de esos nobles atrevidos capaces de tomar el castillo por sí solo; si no viene, todo se dilata: si viene partida ganada.

—Entonces que llegue pronto, dijo Fresne, y separemonos: es tarde.

—Muy bien dicho, dijo el gascon levantándose; huésped mio, llevadme á dormir: tengo los ojos hinchados de sueño. En cuanto á vos, capitán Fresne, teneis que renunciar por esta noche al tálamo conyugal.

—¿Eh?

—Digo que el éxito de nuestra empresa exige que paseis la noche á campo raso.

—¿Y qué quereis que haga por ahí?

—Vos debeis saber el santo y seña.

—Si.

—Pues bien, yo no lo tengo: ¿La guarnicion está vigilante en vuestra ciudad de Angeres?

—Siempre.

—Pero os dejará salir á vos, ¿verdad?

—Con el santo y seña de seguro.

—Pues bien; id al punto á colocaros en acecho cerca de la ciudadela y permaneced allí hasta que despunte el día: podría el griego pedir refuerzo á La Flèche esta noche misma, y mañana encontrarnos con más fuerza de la que pensamos: esto podria costarnos caro.

—¿Ya lo creo! murmuró Halot. Contar con cincuenta enemigos y encontrarnos con doscientos.

—El caso es grave!

—Es verdad, repuso el capitán: iré á saludar á mi mujer y vigilaré la fortaleza.

—Dejad dormir en paz á vuestra esposa, murmuró Halot, y partid.

—Enhorabuena, parto.

—Vos, tio mio... perdonad; me olvidaba de que este título os disgusta.

—No tal.

—Escoged de entre los nuestros veinte ó veinticinco mósos hábiles para manejar la espada, la maza, el arcabuz ó el puñal; que cada uno de ellos valga por cuatro de los que hay allí: haced vestir á todos cotas de malla; en una palabra, aprovechad la noche en los preparativos que necesitamos para mañana. Sobre todo; no digais á nadie nuestro plan; ¡ciudad todo el mundo para una hora antes de la comida fuera de la ciudad, y entonces les poneis al corriente de la historia. Nos hemos entendido.

—Perfectamente.

—En cuanto á mí, voy á encerrarme en mi cuarto y á dormir como un lirón. Mostradme el cuarto que me destinais.

—Puesto que yo he de pasar fuera de casa la noche, permitidme que os ofrezca mi propio dormitorio.